

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### A. Metode Penelitian

Metode yang dilakukan penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif, pendekatan kualitatif adalah cara kerja penelitian yang menekankan pada aspek pendalaman data demi mendapatkan kualitas dari hasil suatu penelitian. Dengan kata lain, pendekatan kualitatif (qualitative approach) adalah suatu mekanisme kerja penelitian yang mengandalkan uraian deskriptif kata, atau kalimat, yang disusun secara cermat dan sistematis mulai dari pengumpulan data hingga menafsirkan dan melaporkan hasil penelitian.<sup>49</sup>

Sedangkan Metode Deskriptif adalah cara kerja penelitian yang dimaksudkan untuk menggambarkan, melukiskan, atau memaparkan keadaan suatu objek (realitas atau fenomena) secara apa adanya, sesuai dengan situasi dan kondisi pada saat penelitian itu dilakukan.<sup>50</sup>

Dalam penelitian ini, data yang dikumpulkan berupa angka jumlah nasabah hasil dari wawancara dan catatan di lapangan. Pendekatan dalam penelitian kualitatif terhadap minat nasabah terhadap suatu produk tabungan.

---

<sup>49</sup>Ibrahim Metodologi, *Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta CV, 2005) hlm 59

<sup>50</sup>Ibrahim Metodologi, *Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta CV, 2005) hlm 59

## B. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini :

### 1. Data Primer

a. *Person*, yaitu individu atau perorangan. Sumber data yang bisa memberikan data berupa suatu jawaban lisan melalui wawancara atau dalam penelitian ini bisa disebut informan. Informan pada penelitian ini adalah manajer dan beberapa nasabah pada produk tabungan sakinah di BMT Idrsiyyah Tasikmalaya.

b. *Place*, sesuatu yang di pakai untuk menaruh ( menyimpan meletakkan dan sebagainya ) yang tersedia untuk melakukan sesuatu. Tempat penelitian ini adalah BMT Idrsiyyah Tasikmalaya

### 2. Data Sekunder

Data sekunder didapatkan dari berbagai literatur maupun berbagai informasi yang terkait dengan penelitian yang penulis lakukan melalui buku, majalah, jurnal, surat kabar, artikel, media interne maupun data-data yang dikeluarkan oleh BMT Idrisiyyah Tasikmalaya.<sup>51</sup>

## C. Teknik Pengumpulan Data

**Teknik** pengumpul data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah merupakan data tanpa

---

<sup>51</sup>*Ibid*, hlm 7

mengetahui teknik pengumpul data, maka peneliti tiak akan mendapatkan data yang memenuhi standar yang ditetapkan.<sup>52</sup>

Dalam penelitian kualitatif, pengumpulan data yaitu observasi, wawancara, dokumentasi. Teknik yang digunakan pada penelitian ini adalah sebagai berikut :

#### 1. Observasi

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode observasi terang terangan atau tersamar untuk mengetahui masalah yang terjai di lapangan perihal minat masyarakat pada produk tabungan sakinah di BMT Idrsiyyah.

#### 2. Wawancara

Adalah proses tanya - jawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan dalam mana dua orang atau lebih bertatap muka mendengarkan secara langsung informasi - informasi atau keterangan -keterangan.<sup>53</sup>

Berdasarkan keterangan di atas maka dalam penelitian ini wawancara yang digunakan oleh penulis adalah wawancara terstruktur, dimana proses wawancara dilakukan dengan menggunakan instrument pedoman wawancara tertulis yang berisi pertanyaan yang akan di ajukan kepada informan utama dalam penelitian ini.

---

<sup>52</sup>Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Kualilatif Dan R&B, ,,,, hlm 224

<sup>53</sup>Cholid, Nabuko dan H. Abu Acyadi, Metodologi Penelitian, (Jakarta: Sinar Grafika Offiset,2010), hlm., 83

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumentasi bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumentasi yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan, cerita, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar kehidupan, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film, dan lain-lain. Studi dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif.<sup>54</sup>

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode dokumentasi berupa foto, alat perekam suara, buku atau catatan harian, dan flashdisk. Dari data yang diperoleh hal yang berkaitan dengan Analisis Minat Masyarakat Pada Produk Tabungan Sakinah Di BMT Idrisiyyah Tasikmalaya.

#### **D. Instrumen Penelitian**

Instrumen menurut makna kamus Inggris-Indonesia adalah instrument yang berarti alat perkakas, atau alat-alat, dengan begitu instrument penelitian ini adalah alat-alat yang digunakan dalam penelitian.<sup>55</sup> Adapun instrument – instrument dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

##### 1. The Researcher is the key instrument

Peneliti merupakan instrument kunci dalam penelitian kualitatif

---

<sup>54</sup>Ibid, hlm.240

<sup>55</sup>Ibid, hlm 133

2. Adapun instrument dalam penelitian ini adalah key instrument; peneliti sendirilah yang berperan sebagai alat utama dalam penelitian dengan menggunakan alat bantu:

- a. Kepustakaan
- b. Perekam wawancara
- c. pengambilan, gambar dokumen
- d. Wawancara.

### **E. Uji Kredibilitas Data**

Agar data yang ditemukan dilokasi penelitian bisa memperoleh data, maka dilakukan teknik pemeriksaan data dengan menggunakan beberapa teknik pemerisaan tertentu. Berdasarkan kriteria derajat kepercayaan (*creadibility*), pemeriksaan keabsahan data penelitian dapat menggunakan.<sup>56</sup>

#### **1. Triangulasi**

Teknik atau metode yang dilakukan dengan cara membandingkan data yang dihasilkan dari beberapa teknik yang beda, yang digunakan dalam penelitian. Seperti membandingkan data hasil observasi dengan data data dokumentasi dengan data hasil observasi.<sup>57</sup>

Dalam penelitian ini penulis menggunakan model triagulasi teknik. Triagulasi teknik untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda misalnya data diperoleh dengan wawancara lalu dicek dengan observasi dan

---

<sup>56</sup>*Ibid*, hlm 121

<sup>57</sup>*Ibid*, hlm 125

dokumentasi. Adapun wawancara yang dilakukan kepada nasabah pegawai BMT Idrisiyyah Tsikmalaya.

## 2. Menggunakan bahan referensi

Yang dimaksud bahan referensi dengan bahan referensi disini adalah adanya pendukung untuk membutuhkan data yang telah ditemukan oleh peneliti sebagai contoh data hasil wawancara perlu di dukung dengan adanya rekaman wawancara , alat- alat bantu perekam data dalam kualitatif seperti kamera, alat rekam suara, sangat diperlukan untuk mendukung kredibilitas data yang telah ditemukan oleh peneliti.

## F. Teknik analisis data

Penelitian kualitatif telah melakukan analisis data sebelum peneliti memasuki lapangan. Analisis dilakukan terhadap data hasil studi pendahuluan, atau data sekunder, yang akan digunakan untuk menentukan focus penelitian. Namun demikian focus penelitian ini masih bersifat sementara, dan akan berkembang setelah peneliti masuk dan selama dilapangan.

### 1. Data *reduction* (Reduksi Data)

Data yang diperoleh dari lapangan jumlahnya cukup banyak, untuk itu maka perlu dicatat secara teliti dan rinci. Untuk itu perlu segera dilakukan analisis data melalui reduksi data. Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal yang penting, dicari tema dan polanya. Data yang direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, dan mempermudah

peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya dan mencarinya bila diperlukan.<sup>58</sup>

## 2. Data *Display* (penyajian data)

Setelah data di reduksi, maka langkah selanjutnya adalah menyajikan data. Penyajian data ini dapat dilakukan dalam bentuk uraian singkat, tabel, grafik, bagan, hubungan antar kategori, *flowchart*, dan sejenisnya. Melalui penyajian data, maka data terorganisasikan, tersusun dalam pola hubungan sehingga akan semakin mudah dipahami.<sup>59</sup>

## 3. Conclusion drawing (verifikasi)

Langkah ketiga dalam penelitian kualitatif data adalah verifikasi yaitu penarikan kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti baru yang mendukung. Tetapi apabila kesimpulan yang dikemukakan pada tahap awal di dukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten saat peneliti kembali ke lapangan mengumpulkan data, maka kesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang kredibel.

Penarikan kesimpulan dilakukan setelah reduksi data dan penyajian data, yaitu penyajian teori minat nasabah dengan data yang dapat di lapangan, sehingga ditarik kesimpulan apakah kondisi lapangan sesuai dengan teori minat nasabah yang ada atau tidak

---

<sup>58</sup>Sugiyono, *metode penelitian manajemen...*, hal 405

<sup>59</sup>*Ibid...*, hlm 408

## G. Waktu dan Tempat Penelitian

### 1. Waktu

Waktu Penelitian adalah waktu yang digunakan untuk melakukan penelitian seperti pengumpulan data sampai dengan berakhirnya penelitian dirasa cukup. Adapun waktu pelaksanaan peneliti ini secara rinci dibagi dalam tahap-tahap tabel berikut ini

**Tabel 3.1**  
**Jadwal Penelitian**

No	Kegiatan	Sep 2020	Okt 2020	Nov 2020	Des 2020	Jan 2021
1	Persiapan					
	a. Pengajuan Judul					
	b. Obervasi Awal					
	c. Penyusunan Proposal					
	d. Pengajuan Proposal					
2	Pelaksanaan Peneltian					
3	Pengumpulan Data					
4	Penyusunan Skripsi					
5	Pelaporan Skripsi					
6	Sidang dan revisi Skripsi					



## 2. Tempat Penelitian

Pemilihan suatu lokasi Penelitian harus didasari dengan pertimbangan yang baik agar bisa berjalan sesuai dengan rencana yang telah dibuat. Untuk itu suatu lokasi penelitian dipertimbangkan melalui mungkin tidaknya dimasuki untuk dan dikaji lebih mendalam. Selain itu pentingnya juga dipertimbangkan apakah lokasi penelitian tersebut member peluang yang menguntungkan bagi peneliti untuk dikaji lebih dalam. tempat yang dijadikan penelitian ini adalah BMT Idrisiyyah Cisayong Tasikmalaya yang berlokasi di Jln. Pagendingan, Desa Jatihurip Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya Jawa Barat.